

### Balones sonoros por la inclusión de alumnos con discapacidad visual

E.P. PALMA

La Universitat de les Illes Balears (UIB), junto con la ONG Youthorama (Grecia), ha repartido 200 pelotas sonoras entre los distintos centros de Mallorca que han participado en el curso formativo *A Goal for Inclusion*, para fomentar la inclusión de los alumnos con discapacidad visual. Esta formación se ofreció los días 25 y 26 de octubre para los docentes de Educación Física de la Universitat y otros centros de educación primaria de la isla.

El proyecto tiene como objetivo «desarrollar herramientas que favorezcan la inclusión de estos alumnos mediante el juego de pelotas sonoras».

### Educación formará a los docentes «para mejorar la convivencia escolar»

E.P. PALMA

La Conselleria de Educación y Formación Profesional ha implementado este curso 2021-2022 un programa de alfabetización emocional y convivencia positiva que formará a los docentes de los centros públicos de Baleares «para mejorar la convivencia escolar».

El Govern señaló ayer, en nota de prensa, que la iniciativa, bautizada *En Sus Zapatos: Un Espacio de Empatía Activa*, contempla una metodología que usa el Teatro de Conciencia para formar en habilidades socioemocionales y, así, prevenir las situaciones de violencia. Por el momento, el programa se impartirá en diez centros públicos de las islas.

## Mallorca acoge el mayor encuentro de voluntarios

► La XXVI Escuela de Otoño del Voluntariado ofrecerá ponencias, talleres y mesas de experiencias para aprender sobre las iniciativas altruistas

IRENE R. AGUADO, PALMA

La Plataforma del Voluntariado de España (PVE) y la Plataforma del Voluntariado de Baleares (Plavib) celebraron ayer en el CaixaForum de Palma la inauguración del encuentro formativo de voluntarios más importante del mundo, bajo el lema *El voluntariado como respuesta al miedo*.

Miedo, precisamente, porque es «el sentimiento que ha generado un año tan complicado», explicó el presidente de la PVE, Luciano Poyato, quien precisó que pese a las dificultades, «este año más de dos millones de personas han hecho por primera vez un voluntariado».

Así lo explicó durante el acto de inauguración de la XXVI Escuela de Otoño del Voluntariado, que hasta este viernes ofrecerá conferencias, talleres, mesas de experiencias y ponencias para reflexionar y aprender sobre las iniciativas altruistas que se organizan.

Este año, el encuentro se centra en la transformación digital, las redes y alianzas y las emociones y motivaciones de las personas voluntarias. Se puede seguir de manera presencial en el CaixaForum o a través de una plataforma virtual.

La directora general de Diversidad Familiar y Servicios Sociales del Ministerio de Derechos Sociales, Patricia Bezumarta, destacó durante su intervención online que este encuentro, que cada año se celebra en una región diferente, se ha convertido en una cita ineludable para voluntarios y administraciones públicas.

En la inauguración también par-



Ayer se inauguró el encuentro formativo en el CaixaForum. MANU MELNIZUK

ticipó el secretario autonómico de Sectores Productivos y Memoria Democrática, Jesús Jurado, que agradeció la tarea de las organizaciones solidarias y manifestó que la sociedad «necesita un tejido asociativo comprometido, diverso y solidario, con el objetivo de no dejar a nadie atrás pese a la adversidad».

Jurado también explicó las principales iniciativas que está impulsando el Govern en este sentido,

Más de dos millones de personas han realizado un voluntariado por primera vez este año, según la PVE

como la convocatoria de los Premios del Voluntariado, que este año llegan a su tercera edición. Por su parte, el presidente de la Plavib también intervino en la inauguración.

La primera ponencia se realizó justo después de la inauguración y versó sobre cultura digital y valores. Hoy se realizan las conferencias *Recorriendo el mapa del voluntariado* y *Alianzas multiagente*. También se ofrecerá un taller sobre comunicación y una mesa de experiencias a la que asistirán varias organizaciones.

Mañana, antes de la clausura del evento, también se realizarán varias actividades. Con todo, desde la organización del evento han invitado a participar a todas las personas que llaman a impulsar el voluntariado como forma de participación y transformación social.



Beatriz Arribas, de CCEP, junto a Gabriel Mulet, ayer. ROMÁN RAMÍREZ

en 38 playas de las islas realizando labores de prevención, recogida, sensibilización e investigación.

La responsable de Proyectos de Sostenibilidad de Coca-Cola Euro-

pacific Partners Iberia, Beatriz Arribas, explicó que el Informe refleja los avances que la empresa está acometiendo en materia social, de sostenibilidad y medio ambiente.

### El Govern rendirá el primer acto de homenaje institucional a los desaparecidos por el franquismo

► Tendrá lugar este viernes 29 de octubre en el Palau de Congressos de Palma con motivo del Día del Recuerdo



Imagen del cartel oficial del acto.

E.P. PALMA

El Govern rendirá el primer acto de homenaje institucional en recuerdo de las víctimas desaparecidas por el franquismo en Baleares con motivo del Día del Recuerdo, que tendrá lugar este viernes.

La Conselleria de Transición Energética, Sectores Productivos y Memoria Democrática explicó este miércoles en una nota de prensa que la Ley 2/2018, de 13 de abril, de Memoria y Reconocimiento Democráticos de Baleares incluye el derecho a la reparación y al reconocimiento de las víctimas de la Guerra Civil y la dictadura franquista, y declara el 29 de octubre como fecha simbólica de recuerdo. Por ello, conmemorará este año esta fecha con un acto de reconocimiento a los familiares de las víctimas del franquismo, que se celebrará este viernes en el Palau de Congressos de Palma.

El acto central *29 de octubre, Día del Recuerdo* tendrá lugar a las 19.00 horas, con el homenaje a más de un centenar de familias de víctimas del franquismo, a quienes se les entregará el certificado de víctimas del franquismo. Un documento que la Secretaría Autonómica de Sectores Productivos y Memoria Democrática ha empezado a entregar esta legislatura con el objetivo de reconocer la grave injusticia que sufrieron estas víctimas y sus familias.

Previamente, y desde las 15.00 horas, el Palau de Congressos abrirá las puertas para que se puedan visitar tres exposiciones, una de las cuales, *Sense oblidar*, se ha creado a raíz de las fotografías cedidas por los familiares para este acto. También se podrán visitar *Memories*, de la autora Marina Cánoves, y *Les petites coses*, del Instituto de Antropología de las Illes Balears (IAB). Mapas de Memoria (CEIMEDH-UNED), Asociación de Memoria de Mallorca y UIB.

### Las actividades de Coca-Cola en las islas generan más de 4.200 puestos de trabajo

► Según un informe de sostenibilidad de la compañía, sus actuaciones aportan el 0,7% del PIB balear

E.P. PALMA

Coca-Cola presentó ayer en el Real Club Náutico de Palma su *Informe de Sostenibilidad 2020* para Iberia que, entre otras conclusiones, muestra que las actividades de la compañía en Baleares generan un

total de 4.253 puestos de trabajo directos e indirectos y aportan 5.860 millones de euros, el 0,7% del PIB balear. De ellos, aproximadamente 12 millones de euros corresponden al valor añadido directo, mientras que el resto, 238 millones, son generados por las ventas de sus bebidas, a través de clientes y proveedores.

Además, según el mismo informe, un total de 4.337 voluntarios han participado en las tres ediciones de Mares Circulares de Baleares, que ha desarrollado 66 actuaciones